
 

 

 

 

 

◇コロナ禍でも卒業生は頑張っています！◇   校 長  竹 内   哲 
昨年も新型コロナウイルスの感染拡大が収まらず、新たな変異株の出現により、再度

の感染拡大が広がりました。いつまで感染拡大が続くのかと心配をしていたところで

すが、今年に入り、以前のような市民生活における行動制限は厳しさがなくなってきて

います。とは言え、新たな変異株の出現も含め、予断を許さない状況が続いています。 

学校の近況ですが、昨年 12月に開校 10周年記念式典を挙行しました。新型コロナウ

イルスの感染防止の対策をとりながらの式典のために、来賓を含めた参加者数は大幅

に減らしました。大々的な式典にはなりませんでしたが、生徒、職員、保護者や来賓の

方々とこれまでの 10年の歩みを振り返ることができました。これも、卒業生の皆さん

が卒業後も地域の職場や事業所等でしっかりと活躍してくれているおかげだと感謝しています。 

さて、本校を卒業し、社会に出て働き、生活することは簡単なことではありません。現場実習と実際に就

職してから働くことの大変さや厳しさに違いを感じた人も少なくないでしょう。その違いを乗り越えるため

には一人一人の努力が必要です。でも、一人で乗り越えることができない時もあるかもしれません。その時

は、誰かの助けや励ましをもらうことが必要です。様々な相談や支援の機関を利用することも必要ですが、

その機会のひとつとして「同窓会」の仲間がいます。同じ悩みや苦しみを共にし、解決策を考えることもい

いでしょう。 

そのような仲間を作る機会として同窓会があります。今年の同窓会は１月７日（土）に開催されました。

千歳市内のホールを利用し、参加者は久々の再会を大いに喜び､互いの近況を報告しながら、楽しい時間を

過ごしていました。参加者からは働くことの大変さについて発表もされましたが、どの卒業生も今の仕事に

ついて自信を持ち一所懸命に取り組んでいる様子が感じられました。同窓の仲間が頑張っていることを知る

ことは、自分の励ましにもなります。これからも同窓会の活動が卒業生を応援する機会になることを期待し

ています。 

 

◇ 会長より挨拶◇               会 長  織 田 聖 子 

 今シーズンは、コロナに加えてインフルエンザも流行する中、皆様お変わりなくお過ごしでしょうか。い

つもながら、ＰＴＡ活動、卒後支援振興会に多大なるご理解とご協力をいただきまして、深く感謝いたしま

す。 

 コロナ流行から３年、ウィズコロナといわれて半年、そして今年の５月には感染症法上の位置付けが５類

へ移行となりますが、私の息子が在学中の時に比べると、学校生活が大きく変化し、生徒の皆さんの学習や

実習への影響を考えると心が痛みます。息子の仕事も介護施設の清掃が主なので、施設の封鎖などで作業内

容が変更されることもしばしばあり、「仕方がないよね。」と親子でよく話しています。以前の様に、、、とは

まだなりませんが、それでも少しずつできることが増えてきて、その喜びを実感することもあるのではない

でしょうか。 

 まだ日々の状況が変化する中、先生方のご尽力により１月７日（土）に開催していただいた同窓会では、

同級生はもちろんですが、先輩の皆さんに会えることを、息子はとても楽しみにしていました。コロナ真っ

只中の１学年上の先輩の卒業式には、在校生が参加することができず、「卒業おめでとうございます。」と送

り出せないなんともいえない気持ちでいたからです。同窓会後に駅まで迎えに行った時、普段は口数が少な

い息子ですが、いい顔でいろいろと話してくれる姿を見て、私も嬉しくなりました。同窓会の準備に関わっ

てくださった皆様にお礼を申し上げます。本当にありがとうございました。 

 千歳高等支援学校も創立 10周年の節目の年を迎え、これからさらに飛躍していってくれることを期待し

ています。そして卒業生と卒業生のご家族も、困難を乗り越えて、それぞれが目指す未来のために、寄り添

い、励まし、支え合って生きましょう！これからも、クローバーの会のさらなる発展と、卒業生の皆さんの

ご活躍を心から願っています。 
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◇卒後巡回◇ 
 令和４年度は、５～７回生２０数名の卒後巡回を行いました。社会人としての生活にも慣

れてきたと思います。不安に思っていることやまだ安定した生活ができていない卒業生も

いましたが、多くの卒業生が、元気に働いている様子が伺えて、とても安心しました。 

 職場の方からは、「とても頑張っているよ」とか、「遅刻や欠席をせず、真面目にやっているよ」など嬉

しい言葉を多くいただきました。中には、生活が乱れがちになっている、分からないのに分かるふりをして

しまうなど、慣れが思わぬ方向に進んでしまっていたり、在学中の課題が出始めている卒業生もいました。 

 不安や心配ごとがあればそのままにせず、職場の上司の方や身近な人に必ず相談してください。 

 来年度は６回生～現３年生の８回生を中心に巡回予定です。課題を素直に受け止め、改善できるよう期待

すると同時に、今後も卒業生の皆さんが一生懸命働いてくれることを祈っています。 

 

◇同窓会総会、同窓会行事◇ 
 １月７日（土）の 12時から２時間半ほどの時間で、千歳にあるベルクラシック

リアン平安閣にて行われました。卒業生が 30名ほど、教職員が 20名ほど集まりま

した。 

内容は、同窓会総会で令和４年度同窓会行事の報告、令和５年度の同窓会行事予

定を確認した後、同窓会役員の改選が行われました。同窓会総会の後、会食をし情

報交流をしたり、ビンゴゲームをしたりして、盛り上がりました。久しぶりに同窓

生や先生方と会って、おいしい料理を食べながら、話に花が咲きました。 

令和５年度の同窓会行事は、令和６年１月６日（土）の予定です。内容や場所は

未定ですが、再び同窓生が集い、盛り上がることを楽しみにしています。 

 

◇令和５年度 進路指導・卒後支援関係行事予定◇ 

 進路指導関係 
卒後支援関係 

訪問支援 招集支援 文書支援 

一

学

期 

・全学年   保護者懇談会（４～５月） 

・３年      職業相談（４月） 

・２年      現場実習（６月） 

・３年   課題別現場実習（６月） 

・１年     職場･福祉事業所見学（６月） 

・３年   職業講話（６月） 

・２年     GH、HW、相談事業所見学（７月） 

・３年     前提実習事前面接 

・全学年    学年懇談、進路ガイダンス 

・８回生 

進路先訪問 

 ・振興会だより 

16号発行 

・クローバーだより 

20号発行（６月） 

二

学

期 

・３年     前提実習（８～９月） 

・１～２年  現場実習 

・２年      四者懇談週間 

・全学年   学年懇談、進路ガイダンス 

・６～８回生 

進路先訪問 

 ・クローバーだより 

21号発行（９月） 

・事業所等への 

年賀状郵送、挨拶 

三

学

期 

・１年      現場実習(２月) 

・２年      現場実習（課題別）(２月) 

・３年      保護者懇談週間（２月） 

・振興会役員会 (２月) 

・１～２年  四者懇談週間（３月） 

・同窓会入会式  ３／１（金） 

・卒業式           ３／２（土） 

・１～２年 学年懇談、進路ガイダンス 

・６～８回生 

進路先訪問 

・同窓会総会 

・同窓会行事 

・同窓会入会式 

・先輩との 

交流会 

・振興会だより 

17号発行 

・クローバーだより 

22号発行（２月） 



◇進路指導・卒後支援振興会について◇ 

本校在籍の全保護者・卒後３年までの保護者が加入している会で、在校中に 20,000円の会費を納入して

いただき、本校の進路指導や卒後支援に役立てています。 

本校の卒後支援は、進路指導係を中心に、下の４つを行っています。 

 

☆通 信 （文章による支援） 

○定期的に卒業生、家庭（保護者）へ便りを送り、情報の提供、行事の案内等を行います。 

①卒業生へ向けて年に３回「クローバーだより」（同窓会「クローバーの会」の会報）を発行します。 

各行事の案内がのっています。 

②家庭（保護者）へ向けて年に２回「振興会だより」を発行します。行事報告、卒後支援、福祉サー 

ビスについての情報提供等が主な内容です。※今年度はコロナウイルスの影響により、３回の発行 

となりました。例年通り行事等が行える場合、２回の発行を予定しております。 

 

☆訪 問（巡回による支援） 

○定期的に卒業生の進路先を訪問し、現況把握に努めます。また、卒業生、保護者、事業所、職場等からの

要請があれば、必要に応じて訪問し問題に対処します。 

・卒後３年は、年１～２回の訪問、その後は、相談があった場合必要に応じて訪問しています。 

 

☆行 事（招集による支援） 

○同窓会行事、同窓会入会式を企画し、卒業生を招集します。 

行事を通して生活領域の拡大と趣味、スポーツ等の余暇活動の充実を図ります。 

 

☆相 談（電話など相談による支援） 

○卒業生にとって、より身近で迅速な支援を行うために、電話等での相談、連絡調整、情報提供にも随時応

じています。必要に応じて進路先、家庭、関係諸機関等を訪問し問題の対処に当たります。 

・全卒業生に対して行っています。悩み事や困っていることがあれば、いつでも対応しています。 

 

◇アンケートについて◇ 

令和４年６月、１～6回生の卒業生と卒業生の保護者などを対象に「卒業生に関するアンケート」を実施

しました。対象の卒業生と卒業生の保護者等の皆様、アンケートにご協力いただきありがとうございました。

アンケート結果は、令和５年３月中旬から令和６年３月末まで、本校ホームページに掲載しています。進路

先の企業様や福祉サービス事業所様、進学先の学校様からもたくさんのご回答をいただいていますので、是

非ご覧ください。 

 

◇事務局より◇ 

「障害基礎年金」は知っていますか。満 20歳になると、「障害基礎年金」の対象となります。詳細につ

いては、各市町村の年金窓口にご相談してみてください。 

また、職場での悩みや相談ごとなどがありましたら、進路担当までお電話ください。 


